



## Más de 1.000 representantes del movimiento de la economía solidaria de todo el mundo se reúnen en Luxemburgo en abril

Cada cuatro años se celebra un encuentro mundial que reúne a las entidades y redes de **economía solidaria** de los cinco continentes. Este será el IV Foro Internacional "Globalización de la solidaridad", y REAS estará presente con 25 representantes de Euskadi, Cataluña, Navarra, Baleares, Extremadura, Galicia, Madrid, Alicante, La Rioja, y Fiare Banca Ética. A través de estos encuentros mundiales se creó RIPESS, la Red Intercontinental de la Promoción de la Economía Social y Solidaria, motor de coordinación mundial de este movimiento. ([www.lux09.lu](http://www.lux09.lu))



DAKAR 2005

*La autogestión es la forma más democrática de organizar la actividad económica*

Euclides André Mance

## ciasonoticiasnoti

### Este año "Albuquerque"

El Encuentro-Asamblea anual de REAS - Red de Redes de este año se celebrará en esta localidad de Badajoz del 22 al 24 de mayo. Más información en portal web - actividades.

### CDESS en marcha

REAS participará en el Patronato de la Fundación que va a desarrollar el "Centro de Desarrollo de la Economía Social y Solidaria" que va a comenzar su actividad en Valencia.

### Premio al Portal Web

[www.economiasolidaria.org](http://www.economiasolidaria.org) ha recibido un premio por su desarrollo en software libre y su implantación social, llegando a visitarla hasta 1.500 personas diarias.

## Fiare lanza la campaña "Un banco en manos de la ciudadanía"

FIARE se plantea como objetivo de la campaña recoger un millón y medio de euros de Capital Social en 2009 y un total superior a los cinco millones de euros para el 2011 para constituir una base social de más de diez mil personas y entidades sociales que conformarán la futura cooperativa. Con la recogida de capital social, el Proyecto FIARE pretende desarrollar uno de sus pilares

fundamentales: poner en manos de la ciudadanía y entidades el proyecto de banca ética, de tal forma que sean éstas no sólo clientes, sino las dueñas reales del proyecto, sobre la base de una estructura en la que la construcción social del proyecto se desarrolla paralelamente a su actividad financiera. [www.economiasolidaria.org/redfiare](http://www.economiasolidaria.org/redfiare) ó [www.fiare.org](http://www.fiare.org)

## Hacia el Mercado Social

Las jornadas sobre Mercado Social, celebradas en marzo en Pamplona, han sido otro empuje para ir configurando una estrategia conjunta entre varias redes de REAS del estado e ir haciendo posible un espacio común de consumidores/as, productores/as y distribuidores/as, con criterios democráticos, equitativos, ecológicos y solidarios. Tuvimos el privilegio de contar con Euclides André Mance de la Red Brasileña de Economía Solidaria, que nos expuso el gran desarrollo de este sector en Brasil y nos enseñó el instrumento de intercambio llamado "Créditos Solidarios". [www.solidarius.com.br](http://www.solidarius.com.br)

## "REAS La Rioja" a punto...

Varias entidades y empresas sociales de La Rioja están creando la Red de Economía Alternativa y Solidaria de este territorio. Su objetivo es apostar y fomentar otra forma de economía más humana, proponiendo de forma conjunta alternativas viables para llevarla adelante que permitan a las personas de nuestro entorno, de forma sencilla y eficaz avanzar hacia una sociedad más justa y responsable. Las primeras organizaciones que la están promoviendo son: ARCO, Cáritas, CASAL, Economía Solidaria Riojana, El Colletero, El Trastero, Mar del Iregua, Nalda Coop, PANAL, Proclade, Sodepaz y Sotermún.

## Enrédate, participa y fomenta la economía solidaria

Necesitamos de tu colaboración a través de tu compromiso social, tu consumo responsable, tu ahorro ético, pero también de tu colaboración económica para impulsar las actividades de las redes de economía solidaria.

Hazte socio/a, colaborador/a de REAS con la cuota y participación que elijas y serás protagonista privilegiado/a de innumerables iniciativas económicas solidarias que se están desarrollando.

Ver sección [COMO PARTICIPAR](#) en web



*Abriendo nuevos espacios de mercado social*

## REAS promueve los seguros éticos y solidarios de Arç Cooperativa

Los criterios de responsabilidad, equidad, transparencia o mutualismo, parecen alejados del mundo de los seguros. Aunque este tipo de servicios financieros nos hacen falta a todos/as, se nos hace difícil pensarlos dentro del mundo de la economía alternativa y solidaria. Este es el reto con el que Arç Cooperativa nos hemos desarrollado.

### **Arç Cooperativa: intercooperación y mercado social**

Arç Cooperativa trabajamos para devolver a los seguros su significado original: la mutualidad y el apoyo entre personas y organizaciones. Hace más de 25 años que nos movemos en el mundo de la mediación de seguros, y nos hemos especializado en el sector de la economía social y solidaria, y de las energías renovables.

Una de las formas que hemos usado para que la gestión de seguros, sin perder nuestra dimensión social, ha sido establecer fórmulas de intercooperación con distintas organizaciones (por ejemplo la Federació de Cooperatives de Treball de Catalunya, ACELLEC, la Associació Catalana d'Empreses pel Lleure, l'Educació i la Cultura o el grupo cooperativo Aqueni), para gestionar la compra de seguros con criterios colectivos.

De esta forma contribuimos a generar mercado social, un espacio de relación entre producción, consumo y distribución entre organizaciones que trabajamos para que otra economía sea posible. Todo esto permite refor-

zar el sector de la economía social y solidaria, y fortalecer los vínculos que nos unen.

### **Recuperando la dimensión mutualista del seguro**

Los seguros han de entenderse como un servicio de la comunidad, que establece sistemas de solidaridad entre sus miembros, para garantizar que la resolución de los problemas que puedan surgir (accidentes, enfermedad, destrucción de bienes etc), no comporte fractura y desigualdad social.

A partir de nuestra experiencia, tanto profesional como social, estamos participando en el desarrollo del seguro ético y solidario, con el objetivo de recuperar los principios fundadores del seguro, especialmente el de mutualidad. Esta se basa en los vínculos de solidaridad entre las personas que forman una comunidad.

### **El sello EthSI, el seguro ético y solidario**

El sello EthSI (Ethical and Solidarity-based Insurance) certifica los productos aseguradores garantizando que tanto los productos, como las compañías y los mediadores que los ofrecen, cumplan con unos criterios en relación a la responsabilidad social, la inversión socialmente responsable, el mutualismo, la transparencia y la vinculación con la economía social entre otros.

Todo este proceso de certificación está organizado por FETS, dónde pertenece el Observatorio para las Finanzas Éticas, que tiene registrada la marca europea del sello. Actualmente Arç Cooperativa estamos en proceso de registro al Observatorio, para poder comercializar productos con el sello EthSI.

Con esta certificación se pretende dar transparencia al sector de los seguros, facilitando la información sobre los criterios citados a los usuarios. Se puede consultar toda la información sobre los criterios, el comité evaluador etc, en el sitio web [www.ethsi.net](http://www.ethsi.net).



### **El acuerdo con REAS: una oferta de seguros para la Economía Solidaria**

Desde 2008, hemos establecido un convenio de colaboración con REAS, Red de Redes de Economía Alternativa y Solidaria, para ofrecer nuestros servicios a las cooperativas, otras empresas y organizaciones (asociaciones, ONG etc) que forman parte de este tejido de economía social y solidaria; y también a todas las personas que participan en él.

De esta forma queremos fortalecer los vínculos de la economía solidaria, y expandiendo el seguro ético y solidario, como una herramienta generadora de mercado social. La importancia de esta iniciativa recae en el fortalecimiento de unos valores y unas prácticas que nos permitan construir una economía poscapitalista.

Creemos firmemente en la importancia de las redes entre organizaciones y personas, como formas para dinamizar las alternativas. El acuerdo con REAS es pues, un puente apasionante, lleno de nuevas posibilidades.